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Erreichbarkeit des Vorstandes: 
1. Vorsitzender  

Klaus-Peter Leiste  
Mobil: 0172-59 75 664 
E-Mail:  KLeiste@t-online.de 

2. 2. Vorsitzender 
Ernst-Wilhelm Dunst 
Mobil:0176-84706109 
E-Mail: willy.dunst@wtnet.de 

3. Schatzmeister 
Holger Schühmann Mobil: 01759-144673 
E-Mail:  schuehmann@aol.com 

4. Beisitzer für Soziales  
Klaus Illing  
Mobil: 0177-1416489 
E-Mail:  makalling@gmx.de 
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Programmvorschau 2022 
 
Klub Treffen am jeden 2. Donnerstag auf dem 
Museums- und Restaurantschiff D.E.S. 
„Bergedorf“ in Neumühlen 
 
Vom 12. – 15. Juni 2022 findet nun lang geplante 
und immer wieder verschobene Klub Reise nach 
Görlitz, an der Neisse, statt.  
 
Am 29. Juni 2022 werden wir in eigener Anreise 
zum Matjesessen nach Glückstadt fahren. 
 
Am 14. Juli wird uns der Polizei Präsident, Ralf-
Martin Meyer, auf der „Bergedorf“ zum Klub 
Treffen besuchen. 
  
Am 15. September werden wir eine Bus Tagestour 
nach Dithmarschen unternehmen, mit Stopp in 
Brunsbüttel, in Gudendorf und in Marne, um dort 
die Dithmarscher Brauerei zubesichtigen. 
   

Ende September / Anfang Oktober werden wir die 
Wasserschutzpolizeischule besuchen!      
 
Im Oktober werden wir uns in Wulmstorf in der 
freien Natur bewegen und gemeinsam Boßeln. 
 
Am 25. November findet das traditionelles 
Adventsessen statt. 
 
Programm Änderungen vorbehalten und die  
Teilnehmerlisten kommen rechtzeitig dazu  
raus!  

 
   

Berichte des Vorstandes 

Liebe Kameradinnen und Kameraden! 

Seit der  letzten erschienenen Ausgabe unserer Klub 
Zeitung Nr. 1, Ausgabe März 2022,  waren wir wieder 
aktiv.  So konnten wir am 10. März, am 14. April und 
12. Mai wieder unsere gewohnten und immer so gut 
besuchten „Klub Treffen“ auf der „Bergedorf“, am 
Anleger „Neumühlen“, abhalten!  

 

Am 12. Mai 2022 hatten wir zu unserer 
Jahreshauptversammlung für den Zeitraum vom 14. 
Oktober 2021 bis zum 12. Mai 2022   ordnungsgemäß 
und zeitgerecht eingeladen. Nach der Begrüßung des 
1. Vorsitzenden bat er die Mitglieder aufzustehen, um 
innezuhalten zum Gedenken unserer verstorbenen 
Mitglieder und ehemaligen Kollegen.                                  
Auf der Tagesordnung standen u.a. die 
Rechenschaftsberichte des Vorstandes, die Entlastung 
des Vorstandes und die  Wahlen des Schatzmeisters 
und des Beisitzers für Soziales.                                        
Die Tagesordnung wurde mit Änderung einstimmig 
angenommen und der Tagesordnungspunkt 
Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters, Bericht der 

Revisoren und Entlastung des Vorstandes werden auf 
der nächsten Jahreshauptversammlung am 09. März 
2023 nachgeholt. Zunächst gaben der 1. und 2. 
Vorstitzende und der Beisitzer für Soziales jeweils ihre 
Rechenschaftsberichte ab. Der Schatzmeister konnte  

 

leider keinen Rechenschaftsbericht abgeben, da er mit 
seinen Revisoren keinen gemeinsamen Kassen 
Prüfungstermin für die Jahreshauptversammlung 
finden konnte. Somit konnte der Vorstand auch nicht 
entlastet werden. Bei den anstehenden Wahlen des 
Schatzmeisters und dem Beisitzer für Soziales 
möchten wir Euch mitteilen, dass unser Schatzmeister, 
Holger Schühmann, einstimmig wieder gewählt wurde.  
Wir gratulieren ganz herzlich unserem Kameraden, 
Holger Schühmann, für seine erstklassige Arbeit als 
Schatzmeister.                       Unser Kanmerad und 
Beisitzer für Soziales, Klaus Illing,  kandidierte aus 
persönlichen und familiären Gründen  nicht wieder für 
dieses Amt,                            Da sich an diesem Tage 
kein Kandidat gefunden hatte, erklärte sich Klaus 
bereit, dieses Amt  kommissarisch weiter ausführen, 
mit der Unterstützung der 3 weiteren 
Vorstandskameraden. Klaus, wir danken Dir auch ganz 
herzlich für deine bisher geleistete Arbeit. Wir hoffen, 
dass wir bald eine Kameradin oder Kameraden finden 
werden, die oder der dieses Amt übernehmen möchte.  

mailto:KLeiste@t-online.de
mailto:schuehmann@aol.com
mailto:E-Mail:%20%20makalling@gmx.de
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Der Vorsitzende, Klaus-Peter Leiste, bedankte sich bei 
den  Klub Mitgliedern für das entgegengebrachte 
Vertrauen im vergangenen Jahr. 
Bedankt hatte er sich auch bei unserem Kameraden, 
Hans-Erich Wirsching, der uns immer zur Seite stand 
und die Homepage des „Klub Woterkant e.V.“ so toll 
pflegt und die aktuellen Berichte /  Klub Zeitungen 
eingefügt hatte! 
Bedankt hatte er sich auch bei unserem plötzlich 
verstorbeben Kameraden, Claus Wulff, 
der immer für uns so schöne Fotos und 3 Jahre 
hintereinander ein erstklassiges Fotobuch erstellt hatte. 
Das ist auch für unseren Klub eine bildliche Chronik. 
„Lieber Claus, Du fehlst uns in unseren Reihen“. 
Wir danken allen anwesenden Mitgliedern für den so 
guten und reibungslosen Verlauf der 
Jahreshauptversammlung. 
Im Anschluss an die Jahreshauptversammlung fand 
das gewohnte und gesellige monatliche „Klub Treffen“ 
statt. 
 
Vorstandstreffen 
Am 25. April 2022 trafen sich die 
Vorstandskameraden, Holger Schühmann, Klaus Illing 
und Klaus-Peter Leiste, bei unserem Kameraden Willy 
Dunst, in Henstedt–Ulzburg, zu einem Arbeitstreffen, 
um über die bevorstehende Jahreshauptversammlung, 
über die anstehende Görlitz Reise und weitere 
Veranstaltungen und Besuche zuplanen, sowie  
Abläufe zubesprechen. 
 
Was hatten wir unternommen:  
 
Am  Montag, den 21. März 2022,, besuchen wir 
das                    „Miniatur Wunderland“  in der 
Speicherstadt. (Siehe auch den Bericht von Willy 
Dunst). 
 
Am 31. März 2022  besuchten wir das 
Planetarium  und sahen uns die Veranstaltung  / 
Film und Dokumentation  „Space Explores –Das 
ISS Eerlebnis“  über die ISS an! (Siehe auch den 
Bericht unseres Kameraden Ulli Schaffland). 
 
-Für  Donnerstag, den 21. April 2022, 
war  wieder in Wulmstorf, unter Führung des 
Kollegen Willibald (aus dem LKA) eine lockere 
Boßel Tour geplant, mit anschließendem Essen in 
„Papas Kartoffelhaus“.  
Leider musste die Veranstaltung ausfallen, da sich 
nicht genügend Teilnehmer angemeldet hatten. 
Wir werden im Herbst die Veranstaltung noch 
einmal anbieten, da es immer wieder sehr viel 
Spaß und Freude bereitet. 
 
Am 15. Mai besuchten wir „Lödings Bauernhof“ 
in Buchholz am Ratzeburger See, um  uns dort 
das angebotene Spargelbüffet schmecken 
zulassen und den dortigen Kunsthandwerker 
Markt zubestaunen.. Es waren alles eigene 
Produkte, die sich auf dem Spargelbüffet wieder 
fanden.. (siehe auch den Bericht unsere 

Kameraden Ulli Schaffland). 
 

Aus der Wasserschutzpolizei 

Bundesweite Aktionstage Gewässer- und 
Umweltschutztage (BAGU) der 
Wasserschutzpolizeien vom 28. 04. – 01.05.2022 
Die Gesamtkoordination dieser bundesweiten Aktion 
lag bei der Hamburger Wasserschutzpolizei. 
Am Ende der erfolgreichen Aktionstage teilte in einer 
Pressemeldung der Polizei Hamburg- Polizei 
Pressestelle vom 05.05.2022,  der Leiter der 
Wasserschutzpolizei, Olaf Frankowski  folgendes mit,: 
„Erstmalig waren Angehörige aller 
Wasserschutzpolizeien der Länder gemeinsam und 
gleichzeitig eine Woche lang im Einsatz, um in den 
Häfen und auf den Gewässern geltende 
Umweltvorschriften zu kontrollieren. Dabei wurden auf 
fast einem Drittel der überprüften Wasserfahrzeuge 
Verstöße festgestellt. Uns zeigt das, wie wichtig es ist, 
in diesem Bereich weiterhin aufmerksam und aktiv zu 
sein. Ich kann sagen, die Aktion war für uns und die 
Umwelt ein voller Erfolg. Wir werden die Beachtung der 
Umweltschutzbestimmungen auch weiter intensiv im 
Fokus behalten und bundesweite Aktionen 
wiederholen.“ 
Weiter geht aus der Pressemitteilung (Auszug aus der 
Pressemeldung der Polizei Hamburg- Pressestelle) 
hervor, dass die Wasserschutzpolizeien zahlreiche 
rechtswidrige Handlungen gegen internationale- und 
nationale Übereinkommen im Bereich der Schifffahrt 
feststellten und leiteten Straf- und 
Ordnungswidrigkeitenverfahren ein. Es wurden 
insgesamt bei der bundesweiten Aktion  916 Kontrollen 
an Land und wasserseitig durchgeführt, bei denen 782 
Wasserfahrzeuge im Binnen- und 
Seeschifffahrtsbereich überprüft wurden. Insgesamt 
beanstandeten die Beamten 283 Verstöße, die zu 496 
Ordnungswidrigkeitenverfahren führten. Dabei lag eine 
Vielzahl der Verstöße in den Bereichen des 
internationalen MARPOL-Übereinkommens, des 
Ballastwasser-Übereinkommens sowie des CDNI-
Übereinkommens (Sammlung, Abgabe und Annahme 
von Abfällen in der Rhein- und 
Binnenschiffahrt).Insbesondere wurde festgestellt, dass 
vielfach Schiffsabwasser, unter anderem sogenanntes 
„Schwarzwasser“ aus beispielsweise den Toiletten 
oder „Grauwasser“ aus den Waschräumen, dierekt in 
die entsprechenden Gewässer einegeleitet worden 
waren. 
Zur Sicherung der eingeleiteten Ermittlungsverfahren 
zogen die Polizisten annähernd 38.000 Euro 
Sicherheitsleistungen ein und setzen Verwarngelder 
von fast 2.700 Euro fest. Darüber hinaus wurden bei 19 
Wasserfahrzeugen erhebliche Mängel festgesetllt und 
die Weiterfahrt bis zur Instandsetzung untersagt. (so 
der Auszug der Pressemitteilung vom 05.05.2022). Bei 
dieser Aktion wurden sehr viele Behörden mit 
einbezogen, so auch in Hamburg u.a. das BSH und die 
Hamburger Umweltbehörde. 
Das war eine erfolgreiche Aktion der eingesetzen 
Kräfte der Wasserschutzpolizei Hamburg, in ihrem 
Zuständigkeitsbereich. Wir sind stolz auf unsere 
Kolleginnen und Kollegen der Wasserschutzpolizei 
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Hamburg. 
Klaus-Peter Leiste 
 
Besuch der Wasserschutzpolizeischule  
Am 16. Mai 2022 besuchten die Vorstandskameraden  
den Leiter der Wasserschutzpolizeischule (WSPS), 
Frank Möller und seinen Vertreter, Olaf Hagenloch in 
der Wasserschutzpolizeischule zu einem 
Gedankenaustausch. Dieser Besuch stand schon 
länger an, ebenso ein Besuch mit einer Gruppe von 
Mitgliedern des Klub Woterkant e.V., der nun ab Mitte 
September stattfinden soll. Leider mussten immer 
wieder angedachte Termine wegen der „Corona“ 
Pandemie verschoben werden. Uns interessierten die 
Veränderungen an der WSPS und wie läuft der 
Unterricht ab, während der Zeit der Corona 
Pandemie.Es wird weiterhin nach dem umfangreichen 
Hygienekonzept verfahren und und täglich müssen sich 
alle Beschäftigten und Schüler / Schülerinnen einen 
Corona Schnelltest unterziehen. Zum Zeitpunkt unsere 
Besuches fanden 3 Küstenfachlehrgänge und 5 
Binnenfachlehrgänge, sowie ein Maschinenlehrgang 
(mit dem neuen Maschinensimulator), 1 
Radarlehrgang, 1 Schiffsunfallseminar, sowie 1 
Lehrgang für die elektronische Seekarte statt. Fast alle 
Lehrgänge wurden online durchgeführt. Zur Zeit sind 
12 Fahrlehrer an der WSPS, davon 2 aus Hamburg 
und 9 aus den anderen Bundesländer, sowie externe 
Lehrkräfte.  
        

 
V.l.n.r.: Willy Dunst; Klaus-Peter Leiste, Frank Möller; Olaf 

Hagenloch, Klaus Illing; Holger Schühmann 

Seit ca. 6 Wochen befindet sich auch eine Fachlehrerin 
für Binnenschifffahrtsrecht aus NRW an der WSPS. Wir 
gratulieren der Fachlehrerin und wünschen ihr alles 
Gute und ganz viel Glück an der WSPS. Wir sagen   
„Herzlichen Glückwunsch“ zur Umsetzung an die 
WSPS                                                                                
Die wichtigste Veränderung an der WSPS, ist der im 
Bau befindliche 4 geschossigen Erweiterungsbau / 
Appartementhaus, welches gegenüber des 
Hauptgebäudes und hinter der Abgrenzungsmauer an 
der Straße „Worthdamm“ / Ecke „Veddeler Damm“ 
entsteht. Im Erdgeschoss des neuen Gebäudes wird 
der neue Fahrsimulator mit 3 Fahrständen (ca. 4,90 x 
5,00 m), die jeweils für 3 Schüler-/innen installiert,, 
Außerdem befindet sich dort noch  ein Kontroll- und 
Instruktorenraum.  In den darüber liegen 3 Etagen 
entstehen jeweils 7 Appartement (insgesamt 21). 
Geplant ist, dass das Gebäude Ende Dezember 2022 
fertig übergeben werden kann..  Die Fundamentplatte 
liegt  auf 16 Betonpfählen, die bis zu 16m tief sind. 
Dieses Gebäude wird nach der Fertigung die WSPS 
bereichern. 

Anfang 2021 konnte das WSPS  Blockheitskraftwerk in 
Betrieb genommen werden, welches nach ca 
einjähriger Bauzeit fertig wurde. Hiermit sollen ca. 
jährlich eine 5 stellige Summe an Stromkosten 
eingespart werden!  

 

Foto: gefertigt durch die WSPS 

Nach dem ausgiebigen Gespräch über die aktuelle 
Situation an der WSPS zeigten uns Frank Möller und 
Olaf Hagenloch, bei einem Rundgang die 
zwischenzeitlichen Veränderungen an der Schule, wie 
z.B. den Raum des Schiffssimulators mit den 
Fahrständen, die Baustelle des 4 stöckigen 
Appartementhaus, den Lehrgangsraum für 
Maschinenkunde im Nebengebäude, den 
Motorenraum. Ebenfalls die Turnhalle, die 
zwischenzeitlich umgebaut wurde, um dort Unterricht 
abzuhalten während der Zeit der Corona Pandemie.  

Schulungsraum für Maschinenkunde am Simulator 

Die Halle wurde mit einem Teppichboden ausgelegt, 
damit der Hallenboden geschont wird. In der Halle 
kann nun mit den entsprechenden Abständen der 
Tische und Stühle Unterricht erfolgen. Auf dem Hof des 
Schulgeländes befindet sich auch ein  überdachter 
Fahrradständer. Hier können die Schüler-/-innen ihre 
eigenen Fahrräder abstellen. Hier befinden sich auch 
neue Fahrräder, die ausgeliehen werden können. Der 
„Polizei Verein“ hatte 5 neue Fahrräder für die WSPS 
gesponsert. Zum Schluss hatten wir uns noch einmal 
den bekannten und gemütlichen Aufenthaltsraum im 
Keller, sowie den Billardraum und den eingebauten 
Fahrstuhl angeschaut. Es war für uns ein sehr 
interessanter Besuch an der WSPS und wir danken 
ganz herzlich dem Leiter der WSPS, Frank Möller und 
seinem Stellvertreter Olaf Hagenloch, für das so gute 
und interessante Informationsgespräch, sowie die 
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Führung durch die Gebäude. Wir wünschen der 
Leitung und der Crew  der WSPS immer wissbegierige 
Schülerinnen und Schüler, die ihre Lehrgänge 
erfolgreich abschließen.  

Klaus-Peter Leiste 

Neu Mitglieder 
 
Als neues Mitglied begrüßen wir ganz herzlich,      
Ingrid Wulff, im Klub Woterkant! 
Wir freuen uns und heißen Dich herzlich Willkommen! 
 
Was war noch geschen: 
 
-Am 05. Mai 2022 ist der deutsche Astronaut, 
Matthias Maurer, nach einem 6 monatigen 
Aufenthalt in der ISS wieder heil und gesund auf die 
Erde zurückgekehrt. 
Matthias Maurer absolvierte in den 177 Tage in der ISS 
ca. 100 Experimente! 
 
-Das 175 jährige Jubiläum feiert die Reedrei HAPAG 
Lloyd. Gegründet durch Albert Ballin am 27. Mai 1847. 
Wir kennen noch das Zusammenwachsen der beiden 
Unternehmen und starken Konkurrenten, der   
Hamburger Reederei HAPAG und der Norddeutsche 
Lloyd aus Bremen im Jahre 1970!   In dem Maritimen 
 Museum in der Speicherstadt befindet sich  zur Zeit 
eine Sonderausstellung über die Reedereigeschichte 
von HAPAG Lloyd statt. 
 
-Corona und keine Ende und dieses Problem wirkt sich 
auch auf die internationale Frachtschifffahrt aus. So 
liegen zur Zeit (Stand 03. Juni 2022) in der Deutschen 
Buch bis zu 20 Containerfrachter und warten auf ihre 
Abfertigung in Hamburg und auch in Bremerhaven. 
Einige Schiffe warten bis zu 14 Tagen.  Bei den 
Reedereien wächst die Ungeduld und kostet viele 
Geld. 
Die Terminals haben goße Probleme mit den 
Containerstellplätzen. Es gibt nicht genug freie Plätze 
für die Container. Auch im Hinterland liegt es an der 
Infrastruktur. Die Händler werden ihre bestellte Ware 
nicht los und haben keine Lagerkapazitäten. Weiteres 
Problem ist dann auch die für den Export bestimmten 
Container zubeladen, da nicht genügend Stellplätze zur 
Verfügung stehen. Die Vorszitzende  der HHLA; 
Angela Titzerath, hatte darauf wohl reagiert und 
angeordnet, eine zusätzlicher Lager für Importcontainer 
einzurichten! 
 
-Mit einem grandiösen 4 tägigen Fest vom 02. – 
05.Juni 2022 feierten die Menschen in Großbritanien 
das 70 jährige Throhnjubiläum ihrer Königin Elisabeth 
die II (96 Jahre). 
___________________________________________ 

Zitat 

„Meine Einschätzung war, das Wladimir Putin nicht 
den kopletten wirtschaftlichen, politischen und 

moralischen Ruin seines Landes für seinen 
imperialen Wahn in Kauf nehmen würde.               

Da habe ich mich, wie andere auch, geirrt.“   

Bundespräsident                                                            
Frank-Walter Steinmeier 

________________________________________ 
 
.Ein aktuelles Angebot für Euch! 
 
Wir möchten Euch liebe Kameradinnen und 
Kameraden noch einmal unsere Klub-Poloshirts in 
blau und weiß, sowie die blauen und weißen Caps 
präsentieren! 
Die Poloshirts und Caps sind bestickt mit unserem 
Klub- Logo! 
Wir haben die Poloshirts und Caps in einer kleinen 
Stickerei in Lübeck fertigen lassen, wo auch einige 
Polizeien der Länder, Betriebsgruppen, Vereine und 
Klub`s ihre Artikel bestellen und herstellen lassen! Die 
Poloshirts und  Caps sind von einer sehr guten 
Qualität! 
 

 
 

Weiße und blaue Poloshirts und Cap`s mit dem Klub Logo 
 
Das wäre doch auch eine Idee als  
Geburtstagspräsent, von unsere Partnerinnen und 
Partnern für das Klub- Mitglied. Nähere Informationen 
erfahrt ihr bei unseren Vorstandskameraden. 
 
 

Das Fotojahrbuch 2021                                                    
des Klub Woterkant e.V. 

 
Mit sehr großer Traurigkeit mussten wir zur Kenntnis 
nehmen, dass unser Kamerad, Claus Wulff, unser 
Hobby- und Klub-Fotograf, am 17. April 2022 nach 
schwerer Krankheit verstorben ist.  Claus hatte sich 
immer wieder sehr viel Mühe gegeben, um uns ein  
sehr gutes und interessantes Fotojahrbuch, mit sehr 
vielen eingefangenen Motiven von unseren Klub-
Kameradinnen und Kameraden, zupräsentieren. 

 

 
unser Hobby Fotograf Claus Wulff 

 
Zukünftig wird unser Kamerad, Klaus Kühl, unsere 
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Klub Treffen und Ausflüge fotografisch festhalten und 
versuchen, auch zum Anfang eines Jahres ein 
Fotobuch, (erstmalig 2023) des vergangenen Jahres 
zupräsentieren. 
.  
 

 
 

Fotojahrbuch 2021 
 

 
Der Vorstand bedankt sich sehr herzlich bei Claus 
Wulff für die tollen Fotos und die Erstellung des 
Buches.  
________________________________________ 

 
Sommer  

 
Mystische Wesen ziehen am Himmel 

Fantasiegebilde sind für Träumer zu sehen: 
Eine Fee auf einem stolzen Schimmel -, 
doch mancher sieht nur Wolken gehen… 

 
Sommergefühle machen sich breit, 
heiße Tage, luftig leiches Gemüt … 

Sonne bringt drückende Schwüle zur Zeit, 
alles ist träge – erschöpft und verblüht. 

 
Dämmerung bringt leichte Brisen; 
Hitze scheint endlich bezwungen. 
Tauperlen glänzen auf Wiesen; 

Grün hat ums Überleben gerungen. 
 

Lasse mich fallen, bin sehr müde .., 
Ein sanfter Wind spielt im Haar. 
Frau Luna lächelt matt – trübe. 

Sie zieht ihre Bahn, Jahr für Jahr. 
 

Regen rinnt. Eine dankbare Erlösung .. 
Pflanzen trinken gierig, erholen sich. 
Leuchtende Farben – zur Genesung. 

Nasse Erde .. Alles wächst frisch. 
 

von Gerdi Schwalme 
__________________________________________ 

 
Schaut auch mal auf unserer website vorbei 

                 www.klub-woterkant.de 
 

Herzliche Glückwünsche 
zum wohlverdienten Ruhestand! 

 
Wir gratulieren allen Kolleginnen und Kollegen die in 
den nächsten 3 Monaten aus Altersgründen ihre 
Dienstzeit beenden und wünschen ihnen einen 
wohlverdienten Ruhestand. Wir hoffen, dass wir euch 

als neue Mitglieder im Klub Woterkant e.V. begrüßen 
können. Auch wenn ihr am Anfang des Ruhestandes 
noch nichts von einem Klub-Leben hören möchtet, aber 
eine Mitgliedschaft in diesem Traditionsverein  sollte es 
euch doch Wert sein! Ihr werdet es nicht bereuen!    
Der Klub-Beitrag beträgt nur 20,00 Euro pro Jahr! 
Die Vorstandskameraden 
 

 
Auch das noch! 

 
Corona und kein Ende und wie geht es weiter? 
Nur noch in Pflegeheimen, Krankenhäuser und 
teilweise noch im Einzelhandel, sowie in den 
öffentlichen Verkehrsmitteln wird die FFP2-Maske  
gefordert! 
 
Als vollständig geimpft gelten bis zum Stichtag in 
Hamburg am 05.06.2022, 83,8 %, Niedersachsen 
77,3 %, Schleswig-Holstein 79,8 %,  Mecklenbur-
Vorpommern 74,3 und in der BRD sind vollständig 
geimpft 75,9 % Bürgerinnen und Bürger. 
Bundesweit fehlen also noch viele Bürgerinnen 
und Bürger, um mindestens die 80 % zu erreichen! 
Dreifach geimpft sind in Hamburg 61,6 %, in 
Niedersachsen 64,5 %,  in Schleswig-Holstein 73,1 
%, in Mecklenburg Vorpommern 58,0 % ! 
Am 04.06.2022 lag die Zahl der Neuinfizierten in der 
BRD bei  41.087!  
Es ist weiterhin das Gebot der Stunde darauf 
zuachten; Hygiene Regeln einhalten, Abstand 
halten, Hände desinfizieren und weiterhin 
möglichst die Maske zu tragen, in sensiblen 
Bereichen, mit vielen Menschen! 
 
 
Affenpocken 
Inzwischen ist eine weitere böse Infektionskrankheit 
aufgetreten und zwar auch in Deutschland. 
IZwischenzeitlich sind 2 Fälle der Infektionskrankheit 
„Affenpocken“ auch in Hamburg augetreten. 
Die „Affenpocken“ sollen seit dem 19. Mai zweifelsfrei 
von dem Institut Mikobiologie der Bundeswehr 
nachgewiesen worden sein, nachdem zuvor mehrere 
Fälle in Großbritanien aufgetreten sind. 
 
Unsere geplanten Veranstaltungen für das                  
1. Halbjahr 2022! 
 
Vom 12. bis 15.Juni 2022 findet nun endlich unsere 
mehrmals verschobene „Klub Reise“ nach Görlitz (an 
der Neisse) statt. Wir starten pünktlich um 08.00 Uhr, 
von der „Kirchenallee“, ggü. der Wandelhalle 
(Ostausgang) aus. Der Reisebus wird im 
ausgewiesenen Parkstreifen für Reisebusse stahen. In 
Görlitz sind wir im „Park Hotel“ untergebracht. 
 
Am Mittwoch, den 29. Juni 2022, um 13.00 Uhr 
werden wir wieder in Glückstadt, im Restaurant 
„Logger“, Am Markt 14, 25348 Glückstadt, lecker 
Matjes essen! 
 
Zum Klub Treffen im August bzw. September wird uns 
ein Vertreter aus der Wasserschutzpolizei (Leiter / 

http://www.klub-woterkant.de/
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Vertreter oder Leiter WSP 5) besuchen.. 
 
Am Donnerstag, den 15. September 2022, werden 
wir eine Bus Tagesfahrt nach Dithmarschen 
unternehmen. Es geht u.a. nach Brunsbüttel 
(Schleusenbesichtigung), nach Gudendorf (dem 
Gänsemarkt und Mittagessen) und im Anschluss nach 
Marne (Besichtigung der Dithmarscher Brauerei). 
 
Ende September / Anfang Oktober werden wir die  
Wasserschutzpolizeischule besuchen. 
 
Im Oktober werden wir unsere Boßeltour in Wulmstorf  
nacholen und im Anschluss in „Papas Kartoffelhaus“ in 
Neu Wulmstorf den Tag ausklingen lassen. 
 
Am Freitag, den 25. November 2022 werden wir 
unser traditionnele Adventsessen mit Gästen 
veranstalten, nachdem es coronabedingt 2 x ausfallen 
musste. 
 
------------------------------------------------------------------------- 
                                                                  
Dringender Hinweis – aus aktuellem Anlass! 
Liebe Kameradinnen und Kameraden,  
aus gegebenem Anlass möchten wir Euch doch 
ganz herzlich bitten, dass ihr uns eure veränderte 
Adresse oder Telefon-Nummer / E-Mail Adresse 
mitteilt, damit wir weiterhin in Kontakt bleiben 
können. Teilt diese Bitte auch euren Kindern mit, 
dass sie uns bei einer Veränderung informieren 
können. 
Wir danken Euch! 
Eure Vorstandskameraden 
 
Geburtstagsbesuche zum 80zigsten 
 
Unser Kamerad Klaus Steffens hatte im April 2022 
seinen 80 zigsten Geburtstag begangen.. Leider 
konnten wir mit unserem Kameraden Klaus Steffens 
keinen Besuch terminieren. 
 
Berichte der Mitglieder 
 
Besuch im Planetarium Hamburg 
 
Lang, lang ist unser letzter Besuch im Planetarium 
Hamburg her. Seit der Zeit hat sich der ehemalige 
Winterhuder Wasserturm im Stadtpark durch weltweit 
einzigartige Kombinationen an ausgefeilter Technik 
zum meistbesuchten Sternentheater und Wahrzeichen 
der Hansestadt entwickelt. Hat uns bisher nur der Rigel 
als Knie vom Orion und der Große Hund  mit dem 
Sirius am Abendhimmel interessiert, steigen wir heute 
in ganz andere Dimensionen ein! 

 

 
Unsere Mitglieder sitezn in sehr bequemen Liegesesseln im 

Planetarium 
 
Trotz heftigen Schneetreibens in der Nacht haben sich 
am 31.03.2022 32 Kameradinnen und Kameraden auf 
den Weg gemacht, um die zwischenzeitlichen 
Entwicklungen selbst zu bestaunen. 
Nach der üblichen Begrüßungszeremonie 
untereinander nahmen alle ihre zugeteilten Plätze im 
Sternensaal ein und brachten sich in eine für sie 
bequeme Position, um den SPACE EXPLORERS und 
DAS ISS ERLEBNIS zu entdecken. Die Zuschauer 
erleben hautnah, welchen Heraus-forderungen sich 
Weltraumreisende in der Erdumlaufbahn stellen 
müssen.   
Unsere Reise begann über der afrikanischen Wüste mit 
horizontalem Rundumblick. Dann tauchten das Rote 
Meer und der Nil auf. Im Mittelmeer sahen wir 
haarscharf die Insel Zypern, bevor die Reise über 
Anatolien endete. Ein tolles Erlebnis!      
Im 2. Teil der Vorstellung steht die Frage im Raum: 
„Was ist die ISS?“ 
Die Internationale Raumstation ist ein Gefährt, das sich 
im Weltraum um die Erde dreht. Sie ist also ein 
künstlicher Satellit. Im Gegensatz zu anderen Satelliten 
ist sie von Astronauten bewohnt. Wegen ihres 
englischen Namens International Space Station hat 
diese Raumstation die Abkürzung ISS. Sie ist größer 
als ein Fußballfeld! 
Zunächst als militärische Station von den USA geplant, 
wird sie seit Beginn ihres Aufbaus 1998 in 
internationaler Kooperation von 16 Staaten bzw. 5 
Raumfahrtagenturen betrieben und weiterentwickelt. 
Ihre technischen Daten: 
Bahnhöhe 408 km, 
Kreisbahngeschwindigkeit 7,66 km/s, 
Höchstgeschwindigkeit: 28000 km/h, 
Startdatum: 20. November 1998, 
Kosten: 150 Milliarden USD. 
Das Weltall fasziniert die Menschen schon seit ewigen 
Zeiten. Und so erlebt der gespannte Zuschauer 
hautnah auf seiner Entdeckungsreise in den Kosmos, 
welchen Herausforderungen sich die Besatzung stellen 
muss. 
Während ihres Aufenthalts an Bord der Internationalen 
Raumstation (ISS) müssen die Astronauten in einer 
Umgebung leben und arbeiten, die sich sehr stark von 
dem Umfeld auf der Erde unterscheidet. Auch dort 
müssen sie sich waschen, auf die Toilette gehen, 
essen, trinken und sich fit und gesund halten. Weil auf 
der ISS Schwerelosigkeit herrscht, können hier 
Experimente gemacht werden, die auf der Erde 
unmöglich sind. Deshalb haben die Astronauten einen 
vollen Stundenplan und forschen zu neuen Materialien 
und Technologien. Auch die Auswirkungen der 
Schwerelosigkeit auf den menschlichen Körper werden 
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untersucht. Das ist wichtig, um die Astronauten für 
weitere Missionen noch besser vorbereiten zu können. 
Vielleicht hat der eine oder andere nach dieser 
Vorstellung seinen innigen Wunsch, Astronaut zu 
werden, aufgegeben. 

 
Blick von der Plattform des Planetariums über die Stadt 

 
Wir waren von unserem Besuch im PLANETARIUM 
HAMBURG stark beeindruckt und bedanken uns bei 
unserem Vorstand für die tolle Idee. 
 
Ulli Schaffland 

 
Besuch des „Miniatur Wunderland„ in der 
Speicherstadt 
Am 21.03.2022 besuchte eine Gruppe des Klub 
Woterkant das Miniatur Wunderland in der 
Speicherstadt. Auch wenn einige Kameraden das 
Miniaturwunderland schon öfters besucht haben, war 
die Vorfreude auf die Erweiterung der Ausstellung, u.a. 
Südamerika,  groß. 
Bei schönstem Wetter trafen sich die Teilnehmer so 
rechtzeitig vor Ort, dass noch Zeit für ein „Käffchen“  
war 
 

.  
Die Besuchergruppe von Klub Woterkant e.V. 

 
Pünktlich wurden wir als Gruppe eingelassen und nach 
einem „Beweisfoto“ (Gruppenfoto) 
erkundete jeder für sich, zu zweit oder in kleinen 
Gruppen die tolle Ausstellung. 
Die Erweiterung mit Südamerika, insbesondere 
Brasilien mit der Stadt Rio de Janeiro, führte über eine 
Brücke in den gegenüberliegenden Speicher. Von hier 
war gut zu sehen, wie die Fleete in der Speicherstadt 
immer mehr versanden. Ein Bootsverkehr ist nur noch 
bei bestimmten Wasserständen möglich. 
Die Ausstellung hat sich im Laufe der Jahre über 
mehrere Böden ( ehemalige Teppichlager ) 
ausgedehnt. Durch den Einbau eines Fahrstuhles ist 
die Ausstellung auch für Rollstuhlfahrer  geeignet. 
In den einzelnen Sektionen sind dann die Objekte 
komprimiert, original und mit viel Liebe für die Details 
dargestellt. 

Hinzu kommt die ständige und lebendige Darstellung 
des Eisenbahn-, Straßen- und  Schifffahrtsverkehrs 
sowie des Flughafens. Man kann sich gar nicht 
sattsehen, weil immer wieder neue Bilder bei Tage und 
bei Nacht vor den Augen auftauchen. 
 
Länder, wie Deutschland, einschl. Bundesländer 
(Bayern/Hamburg), die Schweiz mit den Bergen, 
einschl. Seilbahnen, Gewitter in den Bergen, Italien mit 
dem Colosseum, Brasilien mit dem Karneval in Rio 
oder die Attraktionen bestimmter Städte, wie Hamburg 
mit dem Hafen, der „Elfi“ , dem HSV Stadion dem 
Flughafen und, und und…… 
Überall wurden die markanten und bekannten 
Sehenswürdigkeiten und Landschaften original 
nachgebaut. 
 
Eine tolle Ausstellung! Sehr zu empfehlen!  
 
Willy Dunst 
  
 
Spargelfest auf Lödings Bauernhof 
 
Es ist für jeden, der bereit, jetzt wieder beste 
Spargelzeit! Bei Löding und auch anderswo macht 
sie die Schlemmermäuler froh... 
 
Spargel ist ein begehrtes Edelgemüse und schmeckt 
am Besten aus heimischem Anbau. 
Je nach Witterung kann die Spargelsaison Ende März, 
aber auch erst Mitte April beginnen.   
Spargel ist ausgesprochen gesund und  besteht zu 93 
Prozent aus Wasser, zu etwa zwei Prozent aus 
Proteinen, etwa vier Prozent sind Kohlenhydrate und 
nur 0,2 Prozent sind Fette. Er hat somit nur 150 
Kalorien pro Kilogramm. 
Für echte Gourmets gilt: Morgens gestochen, mittags 
auf den Tisch. 
Über Spargel lässt sich trefflich fachsimpeln und 
streiten. Die Spargelpreise sind ein ähnlich beliebtes 
Gesprächsthema wie die Benzinpreise. 
Wie überall im Leben hat jedes Ding zwei Seiten: Der 
frühe Spargel braucht Wärme. Die bekommt er durch 
Abdecken mit einer Plastikplane. Und weil davon 
jährlich viele tausend Tonnen benötigt werden und so 
Berge von Plastikmüll entstehen, gehen die 
Umweltschützer auf die Barrikaden.   
Die Spargelernte auf Lödings Bauernhof am See 
beginnt meist Anfang / Mitte April und endet  um den 
24. Juni (Johanni). 
Soweit eine kurze Einführung 
Am Sonntag, dem 15. Mai 2022, trafen sich 18 wahre 
Feinschmecker und Feinschmeckerinnen aus dem 
Klub Woterkant, um auf Lödings Bauernhof, in 
Buchholz am Ratzeburger See, das leckere 
Spargelbuffet zu genießen und über den 
Kunsthandwerkermarkt zu bummeln. Diese Idee hatten 
einige hundert andere Besucher auch. Und so gab es 
anfangs große Parkschwierigkeiten. Aber durch eine 
umsichtige Vorarbeit unseres Vorstandes war dieses 
Problem schnell gelöst. 
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Bei strahlendem Sonnenschein sitzt ein teil der Gruppe auf der  
„Lödingschen Wiese“ am Ratzeburger See, bei einem Getränk 
zusammen. Links und rechts die Stände des Kunsthandwerker 
Marktes. 

 
Im Mittelpunkt unseres Besuchs standen aber natürlich 
die vielen leckeren Spargelspezialitäten der Region.  
Motto für den schönen, wolkenlosen Tag: Heute lassen 
wir es uns gutgehen und genießen den ersten Spargel 
der Saison. Blütenweiß und vom Feld direkt auf den 
Tisch! 
Das Spargelbuffet ist ein verführerisches 
Genusserlebnis: Spargelcremesuppe, frischer Spargel 
mit Schinken, Schnitzel, Rührei, Kartoffeln und Butter 
oder Sauce Hollandaise und hausgemachtes 
Rhabarber-Dessert mit Bourbon-Vanillesauce. 
Egal, ob Bio, aus der Region, nachhaltig, vegan oder 
glutenfrei, die verwöhnten Feinschmecker sind sich 
einig: Das Bufett übertrifft alle Erwartungen!“ 
In der Wartezeit bis zur Buffeteröffnung bewunderten 
wir den Kunsthandwerkermarkt und den 
Spargelschälwettbewerb. Für die Kleinen war auch 
gesorgt mit Treckerfahrten und Dino Cars. 
Wer Glück hatte, gewann mit einem erstandenen Los 
ein kleines Präsent. 
Nach einer ausgiebigen Schlemmerorgie pflegten wir 
uns in der herrlichen Nachmittagssonne. 
Irgendwann hatten auch Herr Löding und die 
Spargelherzogin Charlott 1. Zeit für ein gemeinsames 
Foto.  

 
2.v.l.Andreas Löding und 3. V. r. die Spargelherzögin  Charlott 

 
 
So neigte sich ein schöner Tag seinem Ende. 
Wie pflegte immer unser Vorsitzende zu sagen: „Das 
Essen war schmackhaft!“ 
Zum Abschluss noch eine Quizzfrage: 
 
Was ist lang, steif und kann weich werden? 
Natürlich der Spargel! Ihr habt es längst erraten! 
 
Ulli Schaffland 
 
 
Vorsicht, Glosse! 

 
DANKE, DANKE, DANKE...... 
 
Heute hier – morgen dort 
 
Urlaub im Camper liegt voll im Trend. Das hatte sich 
wohl auch Freund Pierre gedacht, als er seinem 
pensionsreifen Nachbarn den guterhaltenen 
Lieferwagen abluchste. Man brauchte das Gefährt nur 
noch reisefertig zu machen. Und das hat Pierre mit 
Leidenschaft und unglaublicher Präzision geschafft. 
Wie oft wurde er bewundert und auch von manchem 
Besserwisser belehrt, wenn er akribisch alle Details für 
ein komfortables Wohnen ausgearbeitet hat, sagenhaft! 
Es gibt  pfiffige Ideen, wie man mit wenig Geld aus 
einem dröhnenden Rohbau ein wohnliches Vehikel 
machen kann. Da kommt Fernweh auf! 
Zu einem voll ausgestatteten Reisemobil gehört eine 
gewisse Ausrüstung wie Frisch- und Abwassertank, 
Strom und Toilette, gemütliche Schlafgelegenheiten, 
Kuschelecken und alles Lebensnotwendige an Bord. 
Irgendwann war das Prachtstück reisefertig und Pierre 
hatte die absurdeste Idee aller Zeiten: Er wollte mit 
seiner Neuanschaffung und mit der geliebten Dani an 
einem Wochenende die Welt umreisen. Verrückter 
Einfall  würde der Normalo behaupten. Aber wer 
Schleswig-Holstein kennt weiß, dass diese Idee gar 
nicht so abwegig ist! 
Die Weitewelt ist in Schleswig-Holstein zuhause – nicht 
nur im übertragenen Sinne – 
Und von Brasilien nach Grönland sind es querfeldein 
gerade mal zwei Stunden, Staus mitgerechnet.   
Oder von Brasilien nach Kalifornien geht man 
gemütlich am Strand der Ostsee spazieren. 
Und England, wie sollte es anders sein, befindet sich 
auf der Insel Pellworm! 
Heute hier, morgen dort – ein Urlaub mit dem  

Wohnmobil bietet so einige Freiheiten und Vorteile.  
Die großen Entdecker der Weltgeschichte wären 
neidisch auf einen Weltenbummler wie Pierre. 
Eine kleine Einschränkung: Nicht selten ist das 
Übernachten außerhalb von Camping- und Stellplätzen 
generell untersagt. Aber das lernt Pierre alles noch. 
 
 

Zum Camper geboren, zur Arbeit gezwungen! 
 

       Copyright bei Ulli Schaffland, 5/2021 
 
 
 
 
------------------------------------------------------------------------- 
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Herzlichen Glückwunsch zur                         

Goldenen Hochzeit 
 

 
 

Im Juni 2022 feierte unser 2. Vorsitzender                      
Willy Dunst und  seine Frau Christel                                 

ihre „Goldene Hochzeit“ auf einer Urlaubsreise, an 
Bord eines Flusskreuzfahrtschiffes, auf dem Rhein! 

. 
Wir gratulieren dem Jubelpaar ganz herzlich 

nachträglich zu diesem ganz besonderen Ereigins und 
wünschen Ihnen für die nächsten 10 Jahre ganz viel 

Glück, Zuversicht, Harmonie und noch sehr viele 
gemeinsame Unternehmungen, sowie beste 

Gesundheit! 
------------------------------------------------------------------------- 
Herzlichen Glückwunsch zum Geburtstag 

Wir gratulieren unseren Kameradinnen und 
Kameraden ganz herzlich 

Geburtstag von April bis Juni 2022 
 
April 
Hans-Erich  Jäger   86 Jahre 
Dietrich  Hoerner   82 Jahre 
Hans-Joachim  Mielke   74 Jahre 
Uwe  Rodewald   76 Jahre 
Carola  Steenbeck   62 Jahre 
Klaus  Steffens   80 Jahre 
Rudi  Sandau    83 Jahre 
Ulrich  Schaffland   84 Jahre 
Meinert  Oltmanns   70 Jahre 
Harald  Arndt    73 Jahre 
 
Mai 
Hans  Apfelbaum   84 Jahre 
Wolfgang  Falk   86 Jahre 
Axel  Ringleben   70 Jahre 
Herbert  Hölscher   85 Jahre 
Walter  Heidenreich   87 Jahre 
Peter  Labentz    88 Jahre 
Frank  Loth    72 Jahre 
Gerhard  Sülau   73 Jahre 
Dieter  Rickert    82 Jahre 
Michael  Cramm   62  Jahre 
Karl-Heinz  Köpke   85 Jahre 
Wighard  Rahn   83 Jahre 
Irmgard  Mohr    86 Jahre 
Peter  Jürgens    71 Jahre 
Drews  Fehrs    66 Jahre 
Karin  Sommer   83 Jahre 
Lutz  Köber    62 Jahre 
 
 
Juni 

Peter  Greiling    82 Jahre 
Paul  Mecklenburg   85 Jahre 
Klaus-Dieter  Kühl   71 Jahre 
Frank-Rüdiger  Seeger   64 Jahre 
Hans-Werner  Merkel   78 Jahre 
Bernhard  Morgenstern  81 Jahre 
Reiner  Marks    65  Jahre 
Heinz  Behnke    82 Jahre 
Harro  Schulze    74 Jahre 
Holger  Bogenschneider  80 Jahre 
Heike  Schäfer    75 Jahre 
Holger  Holst    82 Jahre 
Michael  Schenk   71 Jahre 

Wir gratulieren unseren Kameradinnen und 
Kameraden zu ihrem Geburtstag und wünschen für 
das neue Lebensjahr alles Gute, ganz viel Glück, 
Zuversicht, Zufriedenheit und beste Gesundheit! 

 
 

Der digitale „Klub Woterkant“ 
Geburtstagsblumenstrauß 

für unsere Kameradinnen und Kameraden! 
 

 
Wir gratulierten grundsätzlich allen unseren 
Kameradinnen und Kameraden per Post und 
telefonisch zu ihrem Geburtstag und suchen die 80-
zigjährigen auch sehr gerne zu Hause auf, um ihnen 
persönlich zu diesem ganz besonderen Ehrentag zu 
gratulieren! Wenn es gewünscht ist, kommen wir auch  
ein paar Tage später!  
Wir werden aber nur Besuche in Hamburg und im 
nahen Umfeld machen können!                                           
Bitte habt dafür Verständnis! 
__________________________________________ 

Gedenken an unsere verstorbenen 
Kollegen und Kameraden 

 
Am 17.04.2022  ist unser Kamerad 



11  

PHK i.R. Claus Wulff (geb. 1942)                                        
im Alter von 73 Jahren verstorben. 

Seine letzte Diensstelle war das WSR 8 (WSPK 1)Die 
Trauerfeier und Beisetzung fand im engsten 

Familienkreis statt 
 

Am 04. Mai 2022 ist unser Kamerad  
PHM i.R. Peter Decker                                                                  

im Alter von 84 Jahren verstorben. 
 Seine letzte Dienststelle war  das WSR 8 (WSPK 1) 
Die Trauerfeier und Beisetzung fand am 23. Mai auf 

dem Bergstedter Friedhof statt. Die 
Vorstandskameraden und engste Weggefährten des 

Klub Woterkant nahmen an der Trauerfeier und 
Beisetzung teil. 

 
Am 25. Mai 2022 ist unsere Kameradin und Witwe 

Ursula Mehrens  
im Alter von 86 Jahren verstorben.                                     

Die Beisetzung fand im engsten Familienkreis statt. 
 

Am 01.03.2022 ist unser ehemaliger Kollege 
PHM i. R.Hans-Joachim Tornow  
Im Alter von 74 Jahren verstorben. 

Seine letzte Dienststelle 2007 das WSPK 21 
Der Sterbefall wurde erst im Mai bekannt. 

 
Am 12. März 2022 ist unser ehemaliger Kollege              

POK i.R. Arthur Rogel                                                      
im Alter von 83 Jahren verstorben. Seine letzte 
Dienststelle war das WSR 12 (heute WSPR 4) 

 
Am 20.04.2022 ist unser ehemaliger Kollege 

PHM i.R. Eckhard Ebert  
im Alter von 84 verstorben. 

Seine letzte Dienststelle war 1983 das WSR 3 
 

Am 20.04.2022 ist unser ehemaliger Kollege  
POK i.R.Steffen Heinnecke 

im Alter von 60 Jahren verstorben. 
Seine letzte Dienststelle war 2013 die Dienststelle 

WSP 21 
 

Die verstorbenen Kollegen waren nicht Mitglied im 
Klub Woterkant 

 
Wir Gedenken unserer /unseren verstorbenen 

Kameradin, Kameraden und ehemaligen 
Kollegen und werden sie immer in sehr guter 

Erinnerung behalten! 
 

 
Wir Gedenken der vielen ukrainischen und 

russischen Opfer, die seit dem Einmarsch der 
russischen Truppen am 24. Februar in der 

Ukraine ihr Leben gelassen haben und wir hoffen 
auf einen baldigen Waffenstillstand – auf einen 

Frieden! 

 
 

 
Mal etwas ganz Neues: 

Ein Foto Quiz! 
Auflösung des Fotoquiz vom März 2022 
An welchem bekanten Gebäude befinden                 

sich diese Motive auf der Tür? 

 
 

 
Das ist ein Tor der Fischauktionshalle! 

Leider hat kein Einsender die richttige Antwort 
zugesandt! 

 
In dieser Ausgabe gibt es ein neues Fotoquiz! 

 
Wo steht dieses besondere Gebäude? 

Wer als erster sich beim Vorsitzenden mit der  
richtigen Antwort meldet, gewinnt einen Preis! 
------------------------------------------------------------- 

  
Wir wünschen Euch einen sehr schönen, 

regenfreien und sonnigen Sommer! 
Unseren erkrankten Kameradinnen und 
Kameraden wünschen wir die beste und 

schnellste Genesung. Die Frühlingssonne 
hilft hoffentlich dabei! 

 
 
 
   Eure Vorstandskameraden  
 
     Klaus-Peter Leiste                         Willy Dunst 

1. Vorsitzender                                        2.Vorsitzender 

Holger Schühmann                       Klaus Illing 

          Schatzmeister                  Beisitzer für Soziales 
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